

**Analisis Teras Berita pada Surat Kabar Harian *Tribun Pekanbaru*****Helsy Arides Hanyuli^a, Muhammad Mukhlis^b**Universitas Islam Riau^{a,b}^ahelsyhanyuli98@gmail.com, ^bm.mukhlis@edu.uir.ac.id**Diterima: November 2022. Disetujui: Januari 2023. Dipublikasi: Februari 2023.****Abstract**

The research method used was that this research was carried out in Pekanbaru in 2020. Furthermore, this research method used a qualitative descriptive method with the aim of describing the writing style of news headlines in the headlines of the Pekanbaru Tribune newspaper which were found in the research as is. The term "descriptive" is one of the characteristics of qualitative research. Therefore, this research is also called qualitative research, whose characteristics appear in the description of the research data, data collection, data analysis, and presentation of the results of data analysis. The data collection technique in this study is the data collection technique is the main step in conducting this research, because the main purpose of this research is to obtain data. The techniques used to obtain data in this study are documentation techniques, agendas and so on. The data that the author obtained were 30 data from the Tribun Pekanbaru Newspaper. Hermeneutic techniques are techniques of reading, noting, and summarizing. The author does this technique with the aim of getting the data that is examined. Here, the author first reads the newspapers contained in the Pekanbaru Tribune newspaper, then records the words included in the types of headlines in the editorial. Data taken as many as 30 data from the Pekanbaru Tribune Newspaper.

Keywords: news terrace, newspaper, Tribun Pekanbaru**Abstrak**

Penelitian ini menggunakan metode deksriptif kualitatif dengan tujuan untuk mendeksripsikan gaya penulisan teras berita pada berita utama surat kabar Tribun Pekanbaru yang ditemukan dalam penelitian secara apa adanya. Penyebutan "deksriptif" merupakan salah satu ciri dalam penelitian kualitatif. Oleh karena itu, penelitian ini juga disebut penelitian kualitatif, yang karakteristiknya tampak pada uraian mengenai data penelitian, pengumpulan data, analisis data, dan penyajian hasil analisis data. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah Teknik pengumpulan data merupakan langkah utama dalam melakukan penelitian ini, karena tujuan utama dari penelitian ini adalah untuk mendapatkan data. Teknik teknik yang digunakan untuk memperoleh data dalam penelitian ini adalah teknik dokumentasi, teknik dokumentasi merupakan teknik yang digunakan untuk mengumpulkan data menyatakan bahwa metode dokumentasi, yaitu mencari data mengenai variable yang berupa catatan, transkrip buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, agenda dan sebagainya. Data yang penulis peroleh sebanyak 30 data dari Koran Tribun Pekanbaru. Teknik Hermeunetik yakni teknik baca, catat, dan disimpulkan. Penulis melakukan teknik ini dengan tujuan mendapatkan data yang di teliti. Disini, penulis terlebih dahulu membaca surat kabar yang terdapat dalam surat kabar Tribun Pekanbaru, kemudian mencatat kata kata yang termasuk dalam jenis berita utama yang ada dalam tajuk rencana tersebut. Data yang diambil sebanyak 30 data dari Koran Tribun Pekanbaru.

Kata Kunci: teras berita, surat kabar, Tribun Pekanbaru

1. Pendahuluan

Media cetak yang dapat memenuhi kriteria sebagai media massa adalah surat kabar dan majalah. Sebagai media cetak, surat kabar merupakan media massa yang paling tua dibandingkan dengan jenis media massa lainnya. Di Indonesia, surat kabar sering disebut dengan istilah Koran. Dalam berbagai kamus memang sulit ditemukan asal bahasa dari Koran ini. Namun, dari penelitian seksama, bahasa yang mendekati kata Koran adalah quran dari bahasa arab yang berarti bacaan. Selain itu, ada juga kata yang cukup dekat pada kata koran yaitu courantos, merupakan sebuah bulletin yang terbit di Jerman pada abad ke-16 masehi. Berita adalah informasi baru atau informasi mengenai sesuatu yang sedang terjadi, disajikan lewat bentuk cetak, siaran, internet atau dari mulut ke mulut kepada orang ketiga atau orang terbanyak. Teras berita (news lead) adalah bagian dari komposisi atau susunan berita, yakni setelah judul berita (head) dan penulis berita (by line) atau baris tanggal (dateline), serta sebelum badan berita (news body). Sesuai dengan rumusan masalah yang telah diuraikan maka tujuan yang hendak dicapai dari penelitian ini ialah untuk mendeksripsikan, menginterpretasikan, menentukan jenis teras berita utama yang terdapat pada surat kabar harian Tribun Pekanbaru.

Sebuah teks berita biasanya terdiri atas judul berita, teras berita (lead) dan badan berita atau tubuh berita (body). Judul berita menggambarkan isi pokok berita. Teras berita berisi pokok peristiwa yang diberitakan. Unsur apa, siapa, dimana, kapan, bagaimana, mengapa, kapan (Rustiani dan Ardi Wina Saputra, 2021: 111). Dalam sebuah berita, teras berita adalah bagian yang paling penting karena pada bagian tersebut termuat isi pokok berita. Teras berita adalah paragraf pertama dalam berita yang mengandung gambaran umum suatu berita. Teras berita dapat terdiri atas sebuah kalimat atau merupakan satu paragraf yang terdiri atas beberapa kalimat yang berfungsi sebagai daya tarik pembaca (Rustiani dan Ardi Wina Saputra, 2021: 111). Urutan teras berita sebaiknya unsur tempat dulu, kemudian disusul oleh unsur waktu. Unsur “bagaimana” dan unsur “mengapa” diuraikan dalam badan berita. Teras berita dapat dimulai dengan kutipan pernyataan seseorang, asalkan kutipan itu bukan suatu kalimat yang panjang. Dalam alinea berikutnya hendaknya segera ditulis nama orang itu dan tempat serta kesempatan dia membuat pernyataan (Rustiani dan Ardi Wina Saputra, 2021: 128).

Teknik gaya penulisan teras berita tidak dapat lepas dari sepuluh pokok pedoman penulisan berita. Gaya penulisan tersebut dapat didasarkan pada penonjolan salah satu unsur dari rumusan 5W+1H. Teras berita berikut terdiri atas lima unsur dari rumus 5W+1H. Perhatikan data sebagai berikut: Sebanyak 155 massa aksi 1812 diamankan aparat polisi karena diduga sempat melakukan provokasi saat dibubarkan polisi di Gambir Jakarta pusat. Contoh di atas dimulai dengan unsur siapa (who): Sebanyak 155 massa aksi 1812, diikuti unsur apa (what) diamankan aparat keamanan polisi, diikuti mengapa (why) karena mereka diduga sempat melakukan provokasi saat dibubarkan polisi, dilanjutkan unsur dimana (where) di Gambir Jakarta pusat, diikuti unsur kapan (when) Jumat (18/12). Teras berita tersebut dimulai dengan siapa (who) karena dipandang penting sebanyak 155 massa aksi 1812 menarik perhatian masyarakat. Teori digunakan dalam penelitian ini adalah teori kuantitatif yang diterapkan nantinya tentu mengharuskan seorang peneliti agar memahami terkait variabel yang digunakan. Adapun variabel yang dimaksud yakni variabel yang akan merujuk terhadap karakteristik yang nantinya akan diukur oleh peneliti. Dimana karakteristik variabel tersebut pun bermacam macam dan kerap kali digunakan saat meneliti (Rustiani dan Ardi Wina Saputra, 2021: 128).

Surat kabar merupakan salah satu media yang ditulis untuk menyampaikan berita, informasi-informasi, peristiwa atau fakta lain dalam bentuk lembaran-lembaran (Mukhlis, 2022). Pada saat inisekarang ini surat kabar tidak hanya dalam bentuk lembaran-lembaran saja, namun terdapatjuga yangberbentuk surat kabar secara berani. Surat kabar berani adalah surat kabar berbasis internet yangmemuat berita, artikel, dan fitur. Penggunaan surat kabar berani (online) saat ini lebih praktisdaripada surat kabar yang ditulis pada lembaran-lembaran kertas. keberadaan surat berita berani inisudah tidak asing lagi pada mata masyarakat. Hal tersebut karena surat kabar daring juga berperankrusial pada kehidupan sehari-hari-hari serta menjadi media informasi. Informasi yang ada dalam sebuahsurat kabar berani beragam dari berita daerah, berita luar negeri, dan lainnya. Berita adalah penyajian informasi tentang peristiwa yang sedang atau sedang berlangsung. Penyajianberita dapat dilakukan melalui saluran berita yang keluar dari mulut masyarakat. Judulberita harusditulis dalam bahasa yang mudah dipahami, jelas, dan tidak rancu. (Sumadiria, 2010) menyatakan bahwa judul berita (headline) berita yang baik harus memenuhi persyaratan sebagai berikut: (1)provokatif, (2) ringkas, (3) relevan, (4) fungsional, (5) halaman penting, (6) mewakili dan (7)menggunakan bahasa baku. Penulis berita juga harus mempertimbangkan untuk memilih kata-kata yang mudah dipahami pembaca.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif. (Arikunto, 2010: 3) menyatakan “Deskripsi bersifat deskriptif; metode deskripsi adalah metode yang digunakan untuk menjawab permasalahan yang dihadapi pada situasi sekarang dengan menempuh langkah-langkah deskriptif langkah, analisis data, dan interpretasi data. Metode peneliti ini diterapkan didalam skripsi ini untuk mengetahui analisis jenis kalimat dalam iklan penawaran surat kabar Tribun Pekanbaru edisi Juli 2021, karena metode inilah yang dapat menjawab pertanyaan dari rumusan soal dan memperoleh hasil yang sesuai dengan tujuan penelitian ini.

2. Metodologi

Penelitian ini dilaksanakan di Pekanbaru pada tahun 2020. Selanjutnya, metode penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan tujuan untuk mendeskripsikan gaya penulisan teras berita pada berita utama surat kabar Tribun Pekanbaru yang ditemukan dalam penelitian secara apa adanya. Penyebutan “deskriptif” merupakan salah satu ciri dalam penelitian kualitatif. Oleh karena itu, penelitian ini juga disebut penelitian kualitatif, yang karakteristiknya tampak pada uraian mengenai data penelitian, pengumpulan data, analisis data, dan penyajian hasil analisis data (Rustiani dan Ardi Wina Saputra, 2021: 111). Teori digunakan dalam penelitian ini adalah teori kuantitatif yang diterapkan nantinya tentu mengharuskan seorang peneliti agar memahami terkait variabel yang digunakan. Adapun variabel yang dimaksud yakni variabel yang akan merujuk terhadap karakteristik yang nantinya akan diukur oleh peneliti. Dimana karakteristik variabel tersebut pun bermacam-macam dan kerap kali digunakan saat meneliti (Rustiani dan Ardi Wina Saputra, 2021: 128).

3. Hasil dan Pembahasan

Jenis teras berita dibagi menjadi dua yaitu jenis berita langsung dan jenis berita tidak langsung. Jenis berita langsung adalah langsung memberi tahu pembaca aspek terpenting didalam berita. Jenis berita langsung ini sering digunakan dalam berita news. Dan jenis berita langsung ini terbagi lagi menjadi dua macam yaitu hard news yaitu berita yang berisi informasi mengenai peristiwa khusus terjadi secara tiba-tiba, dengan kata lain informasi yang disampaikan sangat penting untuk segera diketahui khalayak. Dan soft news berita yang berisi informasi pendukung dan nilainya dibawah hard news. Dan jenis berita tidak langsung, membujuk pembaca kedalam cerita dengan mengisyaratkan isinya. Ini sering digunakan dalam cerita fitur (news feature). Teras berita adalah paragraf pertama dalam berita yang mengandung gambaran umum suatu berita. Teras berita dapat terdiri atas sebuah kalimat atau merupakan satu paragraf yang terdiri atas beberapa kalimat yang berfungsi sebagai daya tarik pembaca (Rustiati, 2021: 111)

Urutan teras berita sebaiknya unsur tempat dulu, kemudian disusul oleh unsur waktu. Unsur “bagaimana” dan unsur “mengapa” diuraikan dalam badan berita. Teras berita dapat dimulai dengan kutipan pernyataan seseorang, asalkan kutipan itu bukan suatu kalimat yang panjang. Dalam alinea berikutnya hendaknya segera ditulis nama orang itu dan tempat serta kesempatan dia membuat pernyataan. Teknik gaya penulisan teras berita tidak dapat lepas dari sepuluh pokok pedoman penulisan berita. Gaya penulisan tersebut dapat didasarkan pada penonjolan salah satu unsur dari rumusan 5W+1H. Teras berita berikut terdiri atas lima unsur dari rumus 5W+1H. Perhatikan data dibawah ini: Sebanyak 155 massa aksi 1812 diamankan aparat polisi karena diduga sempat melakukan provokasi saat dibubarkan polisi di Gambir Jakarta pusat.

Contoh di atas dimulai dengan unsur siapa (who) : sebanyak 155 massa aksi 1812, diikuti unsur apa (what) diamankan aparat keamanan polisi, diikuti mengapa (why) karena mereka diduga sempat melakukan provokasi saat dibubarkan polisi, dilanjutkan unsur dimana (where) di Gambir Jakarta pusat, diikuti unsur kapan (when) Jumat (18/12). Teras berita tersebut dimulai dengan siapa (who) karena dipandang penting sebanyak 155 massa aksi 1812 menarik perhatian masyarakat.

Tabel 1. Data Jenis Teras Berita pada Surat Kabar Tribun Pekanbaru

No.	Kode Data	Data	Keterangan
1.	Jenis Teras Berita 01	Tiga rumah panggung di dusun Subanglan Desa Binuang Kecamatan Bangkinan ludes dilahap api, Rabu (30/9) dini hari.	3 rumah hangus terbakar, Tribun Pekanbaru, Kamis 01 Oktober 2020.

2.	Jenis Teras Berita 02	Menurut Zeichner, kondisi itu akan mempercepat timbulnya keriput serta flek hitam diwajah. Ia merekomendasikan penggunaan pelembab dan produk skincare untuk menenangkan kulit.	Stress bisa "Terukir" di kulit wajah, Tribun Pekanbaru, Kamis 01 Oktober 2020.
3.	Jenis Teras Berita 03	Melihat sang ayah, jendral TNI Achmad Yani ditembak membabi buta di depannya, membuat Eddy kerap histeris selama beberapa tahun pasca kejadian.	Kisah anak Jendral Achmad Yani terpaksa home schooling, Tribun Pekanbaru, Jumat 02 Oktober 2020.
4.	Jenis Teras Berita 04	Sara menuturkan ada cara terbaik untuk bisa lepas dari jeratan narkoba. Menurut sara sering berkomunikasi dan saling beri kekuatan dengan orang yang punya kasus yang sama adakah cara terbaik.	Percaya diri tanpa narkoba, Tribun Pekanbaru, Jumat 02 Oktober 2020.
5.	Jenis Teras Berita 05	Dilansir Arab news, Jumat (2/10) langkah langkah tersebut termasuk menempatkan stiker lantai jarak sosial untuk menjaga jarak 2 meter antara jamaah disinfektan kasur 24 jam, pintu masuk, permukaan dan kamar mandi dan memasang papan nama dalam berbagai bahasa.	Kerahkan 769 karyawan Arab Saudi mulai terima jamaah umroh, Tribun Pekanbaru, Sabtu 03 Oktober 2020.
6.	Jenis Teras Berita 06	Dokter Dhiya menyebutkan ada banyak jenis treatment yang bisa didapatkan di Aurelyn Clinic terutama untuk mengatasi flek, acne, dan penuaan. Salah satunya treatment dengan facial dari paris bernama Yonka.	Facial alami dari Paris, Tribun Pekanbaru, Sabtu 03 Oktober 2020.
7.	Jenis Teras Berita 07	Satu dari dua orang tersangka kasus pembunuhan terhadap Muhammad Al Hadar yang berstatus buronan atau masuk daftar pencarian orang (DPO) menyerahkan diri ke polisi.	Buronan pembunuh AL Hadar serahkan diri ke polisi, Tribun Pekanbaru, Minggu 04 Oktober 2020.
8.	Jenis Teras Berita 08	Masyarakat yang akan melakukan swab secara mandiri cukup membayar RP 900 ribu. Angka ini jauh lebih murah jika	Tarif swab Riau sesuai pusat, Tribun Pekanbaru, Minggu 04 Oktober 2020.

		dibandingkan dengan tarif sebelumnya yang mencapai RP 1.5 juta.	
9.	Jenis Teras Berita 09	Kebakaran hebat melanda satu unit rumah warga di Kelurahan Kerinci Timur Kecamatan Pangkalan Kerinci Kabupaten Pelalawan. Api muncul diduga karena korsleting listrik atau hubungan arus pendek.	Di duga korsleting listrik, Tribun Pekanbaru, Senin 05 Oktober 2020.
10.	Jenis Teras Berita 10	Paling enak stay dirumah kalau ditemani musik nada hiburan. Harus punya speaker multifungsi sehingga semua hiburan dapat dinikmati dari satu device misal menonton video, film, karaoke dengan kemampuan multifungsi saat ini menjadi keharusan sehingga segala hiburan dan kebutuhan dapat terpenuhi.	Inovasi speaker terbaru di akhir tahun 2020, Tribun Pekanbaru, Senin 05 Oktober 2020.

Pada bagian ini dijelaskan penjabaran dari data jenis teras berita yang penulis peroleh dari surat kabar harian Tribun Pekanbaru, analisis data pada tanggal 10 November 2020.

Jenis Teras Berita 01

Tiga rumah panggung di Dusun Subanglan Desa Binuang Kecamatan Bangkinang ludes dilahap api, Rabu (30/9) dini hari. Ditaksir akibat kebakaran tersebut pemilik rumah mengalami kerugian ratusan juta rupiah. Diduga kejadian kebakaran tersebut terjadi akibat adanya korsleting listrik atau hubungan arus pendek.

Berdasarkan data 1 di atas, data tersebut termasuk jenis berita langsung. Hal tersebut dapat dilihat pada berita “Tiga rumah panggung di Dusun Subanglan Desa Binuang Kecamatan Bangkinang ludes dilahap api, Rabu (30/9) dini hari. Ditaksir akibat kebakaran tersebut pemilik rumah mengalami kerugian ratusan juta rupiah. Diduga kejadian kebakaran tersebut terjadi akibat adanya korsleting listrik atau hubungan arus pendek”. Sebagaimana yang sudah dijelaskan sebelumnya bahwa jenis berita langsung adalah langsung memberi tahu pembaca aspek terpenting dalam berita, sering digunakan dalam berita (news), dan awalnya menjelaskan unsur 5W+1H. Jadi kalimat tersebut dinyatakan jenis berita langsung karena menjelaskan dimana (di Dusun Subanglan Desa Binuang Kecamatan Bangkinang), kapan (Rabu 30/10) dini hari, apa (tiga rumah ludes dilahap api), mengapa (karena adanya korsleting listrik atau hubungan arus pendek). Berdasarkan data tersebut jenis teras berita langsung, hanya menyajikan 4W saja yaitu: Dimana, Kapan, Apa, Mengapa.

Jenis Teras Berita 02

Menurut Zeichner, kondisi itu akan mempercepat timbulnya keriput serta vlek hitam di wajah. Untuk menahan efek buruk stres pada kulit, ia merekomendasikan penggunaan pelembab dan produk skincare untuk menenangkan kulit.

Berdasarkan data 2 di atas, data tersebut termasuk ke dalam jenis berita tidak langsung. Hal tersebut dapat dilihat pada data di atas. Sebagaimana yang sudah dijelaskan sebelumnya bahwa jenis berita tidak langsung adalah membujuk pembaca ke dalam cerita dengan mengisyaratkan isinya dan awalnya tidak menjelaskan unsur 5W+1H. Berita di atas membujuk pembaca untuk menggunakan pelembab dan produk skincare untuk menenangkan kulit.

Jenis Teras Berita 03

Melihat sang ayah, Jendral TNI Achmad Yani ditembak membabi buta di depan nya, membuat Eddy kerap histeris selama beberapa tahun pasca kejadian itu, Jumat (02/10)

Berdasarkan data 3 di atas, data tersebut termasuk jenis berita langsung. Hal tersebut dapat dilihat pada berita”Melihat sang ayah, Jendral TNI Achmad Yani ditembak membabi buta di depannya, membuat Eddy kerap histeris selama beberapa tahun pasca kejadian” Sebagaimana yang sudah dijelaskan sebelumnya bahwa jenis berita langsung adalah langsung memberi tahu pembaca aspek terpenting dalam berita, sering digunakan dalam berita (news), dan awalnya menjelaskan unsur 5W+1H. Jadi berita tersebut dinyatakan jenis berita langsung karena adanya unsur siapa (Jendral Achmad Yani), mengapa (karna ayahnya ditembak secara jelas membuat anaknya terpaksa home schooling), kapan (Jumat 02/10). Berdasarkan data tersebut jenis berita langsung, menyajikan 3W saja yaitu: Siapa, Mengapa, Kapan.

Jenis Teras Berita 04

Sara menuturkan ada cara terbaik untuk bisa lepas dari jeratan narkoba. Menurut sara sering berkomunikasi dan saling beri kekuatan dengan orang yang punya kasus yang sama adalah cara terbaik. Mengonsumsi narkoba sejak berusia 19 tahun, sara wijayanto paham betul kandungan zat berbahaya di dalam sabu akan membuat seseorang menjadi lebih percaya diri tetapi hanya bersifat sementara.

Berdasarkan data 4 di atas, data tersebut termasuk kedalam jenis berita tidak langsung, hal tersebut dapat dilihat pada data di atas. Sebagaimana yang sudah dijelaskan sebelumnya bahwa jenis berita tidak langsung adalah membujuk pembaca kedalam cerita dengan mengisyaratkan isinya dan awalnya tidak menjelaskan unsur 5W+1H. Berita diatas membujuk pembaca untuk bisa lepas dari jeratan narkoba.

Jenis Teras Berita 05

Dilansir Arab News, Jumat (2/10), langkah langkah tersebut termasuk menempatkan stiker lantai jarak sosial untuk menjaga jarak 2 meter antara jamaah, disinfektasi kasur 24 jam, pintu masuk, permukaan dan kamar mandi dan memasang papan nama dalam berbagai bahasa dipintu masuk miqat.

Berdasarkan data 5 di atas data tersebut terdapat jenis berita langsung. Hal tersebut dapat dilihat pada berita “langkah langkah tersebut termasuk menempatkan stiker lantai jarak sosial untuk menjaga jarak 2 meter antara jamaah, disinfektasi kasur 24 jam, pintu masuk, permukaan dan kamar mandi dan memasang papan nama dalam berbagai bahasa dipintu masuk miqat.” Sebagaimana dijelaskan bahwa berita langsung, langsung memberi tahu pembaca aspek terpenting dalam berita, sering digunakan dalam berita (news), dan awalnya menjelaskan unsur 5W+1H. Jadi berita tersebut dinyatakan jenis berita langsung karena adanya unsur apa (Arab Saudi mulai terima jamaah dan membuat aturan berupa menempatkan stiker lantai jarak sosial untuk menjaga jarak jamaah, disinfektasi kasur 24 jam, pintu masuk permukaan dan kamar mandi memasang papan nama dalam berbagai bahasa dipintu masuk miqat), dimana (Arab Saudi), kapan (Jumat 2/10). Berdasarkan data tersebut jenis berita langsung menyajikan 3W saja yaitu: Apa, Dimana, Kapan.

Jenis Teras Berita 06

Dokter Dhiya menyebutkan ada banyak jenis treatment yang bisa didapatkan di Aurellyn Clinic, terutama untuk mengatasi flek, acne dan penuaan. Salah satunya treatment dengan treatment facial dari paris bernama Yonka.

Berdasarkan data 6 di atas, data tersebut termasuk kedalam jenis berita tidak langsung. hal tersebut dapat dilihat pada data diatas. Sebagaimana yang sudah dijelaskan sebelumnya bahwa jenis berita tidak langsung adalah membujuk pembaca kedalam cerita dengan mengisyaratkan isinya dan awalnya tidak menjelaskan unsur 5W+1H. Berita di atas membujuk pembaca untuk mengatasi flek, acne dan penuaan.

Jenis Teras Berita 07

Satu dari dua orang tersangka kasus pembunuhan terhadap Muhammad Al Hadar yang berstatus buronan atau masuk daftar pencarian orang (DPO) menyerahkan diri ke polisi.

Berdasarkan data 7 di atas data tersebut terdapat jenis berita langsung. Hal tersebut dapat dilihat pada berita "Satu dari dua orang tersangka kasus pembunuhan terhadap Muhammad Al Hadar yang berstatus buronan atau masuk daftar pencarian orang (DPO) menyerahkan diri ke polisi." Sebagaimana dijelaskan bahwa berita langsung langsung memberi tahu pembaca aspek terpenting dalam berita, sering digunakan dalam berita (news), dan awalnya menjelaskan unsur 5W+1H. Jadi berita tersebut dinyatakan jenis berita langsung karena adanya unsur siapa (tersangka Muhammad Al Hadar), apa (buronan pembunuh menyerahkan diri ke polisi). Berdasarkan jenis berita langsung di atas menyajikan 2W saja yaitu: Siapa, Apa.

Jenis Teras Berita 08

Masyarakat yang akan melakukan swab secara mandiri cukup membayar RP 900 ribu. Angka ini jauh lebih murah jika dibandingkan tariff sebelumnya yang mencapai RP 1.5 juta.

Berdasarkan data 8 di atas, data tersebut termasuk kedalam jenis berita tidak langsung. hal tersebut dapat dilihat pada data di atas. Sebagaimana yang sudah dijelaskan sebelumnya bahwa jenis berita tidak langsung adalah membujuk pembaca kedalam cerita dengan mengisyaratkan isinya dan awalnya tidak menjelaskan unsur 5W+1H. Berita di atas membujuk pembaca untuk melakukan swab mandiri cukup membayar RP 900 ribu saja.

Jenis Teras Berita 09

Kebakaran hebat melanda satu unit rumah warga di kelurahan Kerinci Timur, Kecamatan Pangkalan Kerinci, Kabupaten Pelalawan, Sabtu (3/10) malam. Rumah tersebut milik suandi (41) yang terletak di Jalan M Yusuf Gang Alam Perdana Kelurahan Kerinci Timur. Kejadian sekitar Pukul 19.30 WIB dan berlangsung hampir dua jam hingga api dapat dijinakkan.

Berdasarkan data 9 di atas data tersebut terdapat jenis berita langsung. Hal tersebut dapat dilihat pada berita "Kebakaran hebat melanda satu unit rumah warga di kelurahan kerinci timur, Kecamatan Pangkalan Kerinci Kabupaten Pelalawan. Api muncul diduga karena korsleting listrik atau hubungan arus pendek." Sebagaimana dijelaskan bahwa berita langsung langsung memberi tahu pembaca aspek terpenting dalam berita, sering digunakan dalam berita (news), dan awalnya menjelaskan unsur 5W+1H. Jadi berita tersebut dinyatakan jenis berita langsung karena adanya unsur apa (kebakaran hebat melanda satu unit rumah warga), dimana (Kelurahan Kerinci Timur Kecamatan Pangkalan Kerinci Kabupaten Pelalawan), kapan (Sabtu 3/10 malam pukul 19.30 WIB), siapa (pemilik rumah Suandi). Berdasarkan jenis berita langsung di atas menyajikan 4W saja yaitu: Dimana, Kapan, Apa, Siapa.

Jenis Teras Berita 10

Paling enak stay di rumah kalau ditemani musik dan nada hiburan. Harus punya speaker multifungsi sehingga semua hiburan dapat dinikmati dari satu device missal bisa menonton video, film, karaoke, dengan kemampuan muktifungsi saat ini menjadi keharusan sehingga segala hiburan dan kebutuhan dapat terpenuhi hanya dengan satu speaker.

Berdasarkan data 10 di atas, data tersebut termasuk kedalam jenis berita tidak langsung. hal tersebut dapat dilihat pada data di atas. Sebagaimana yang sudah dijelaskan sebelumnya bahwa jenis berita tidak langsung adalah membujuk pembaca kedalam cerita dengan mengisyaratkan isinya dan awalnya tidak menjelaskan unsur 5W+1H. Berita di atas membujuk pembaca untuk memiliki speaker multifungsi sehingga semua hiburan dapat dinikmati selama dirumah saja. Selama seminggu mulai Rabu (7/10) hingga selasa (13/10) pekan depan.

4. Simpulan

Jenis teras berita langsung adalah langsung memberi tahu pembaca aspek terpenting di dalam suatu berita, dan sering digunakan di dalam berita (news). Jenis teras berita tidak langsung yang terdapat dalam surat kabar harian Tribun Pekanbaru terdapat 30 data jenis berita tidak langsung. Jenis teras berita tidak langsung adalah membujuk pembaca kedalam cerita dengan mengisyaratkan isinya dan tidak langsung menjelaskan 5W+1H. Gaya penulisan teras berita di luar rumus 5W+1H berbentuk pernyataan, perintah, pertentangan, penegasan, dan kutipan. Bentuk yang terbanyak adalah pernyataan. Hal itu sudah sesuai dengan isi berita yang memberikan informasi atau pernyataan.

Daftar Pustaka

- Arikunto. (2010). *Prosedur Penelitian: Suatu Pendekatan Praktek*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Arikunto, S. (2014). *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Kusumaningrat, H. (2006). *Teori dan Praktik*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Mukhlis, M. (2022). Makna Leksikal dan Gramatikal dari Judul Berita Politik Media Online Riau Pos. *SAJAK. Vol 1(3)*.
- Sumadiria, H. (2010). *Bahasa Jurnalistik, Panduan Praktis Penulis dan Jurnalis*. Bandung Simbiosis Rekatama Media.
- Rustiani dan Ardi Wina Saputra. (2021). Gaya Penulisan pada Berita Utama Surat Kabar Surya. *FONEA. Vol 4 (2)*.